
Vers le 25eme Dimanche du Temps Ordinaire – Année B 

le tout petit, humble et au service. Le plus grand est précisément le

petit. L’enfant, qui doit tout à ses parents pour le nourrir, le langer. Lui,

tellement candide, innocent, tout amour pour ses parents. Un bel

exemple d’humilité que nous perdons en grandissant, nous voulant

maître de notre vie. L’orgueil c’est de vouloir faire seul, guider sa vie

comme si nous en étions les auteurs. L’humilité c’est suivre le Christ, lui

qui est notre vie, et la recevoir comme un don qui l’exalte. Cette

semaine, retrouvons notre esprit d’enfance.

Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX

Dans l’annonce de sa

Passion, voici que les

disciples, ne compre-

nant pas les paroles

de Jésus, préfèrent

s’interroger pour

savoir qui était le plus

grand d’entre eux.

Quelle question d’or-

gueil à l’encontre des

paroles de Jésus, lui,
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L’Église nous fait éprouver la figure du Juste et son

Combat. Il peut nous arriver de nous lamenter contre

ces horribles qui écrasent les autres et les libertés pour

leurs intérêts propres. Le Juste ne connaît pas ces

pensées-là. Il n’y entre pas. Mais si être des Justes,

c’est laisser les « grands » vous passer dessus sans

vergogne, quel intérêt à rester ainsi ? Le Combat du

Juste, c’est de croire et de voir au-delà de l’épreuve,

de ne recevoir que Dieu, Amour. Il demeure libre,

donnant la vie, jusque devant ses détracteurs. Le Christ,

vit en lui. Ses demandes se font « dans la paix » - là est

semée la justice, dit Jacques . Et nous, comment

demandons-nous ?

Dimanche 22 Le Juste et son combat 

Carnet de famille ignatienne : WE « est-

ce bien lui, est-ce bien elle ? Pour les

couples en discernement. Homme et

femme, chacun unique, sommes-nous faits

l’un pour l’autre ? Nous sommes ensemble

depuis quelques mois voire quelques années

mais nous hésitons à nous engager. Deux

jours pour faire le point sur notre histoire,

accueillir nos différences et envisager

l’avenir.

https://www.manrese.com/propositions/es

t-ce-bien-lui-est-ce-bien-elle

our savoir qui était le plus grand
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST MARC

Chut !

Traverser la Galilée, quoi de plus ordinaire ? Pourquoi ne veut-il

pas qu’on le sache ? Il y a « un truc », mais quoi ? Le smartphone,

ce n’est pas le moment. Il semble qu’il faille être tout ouïe, et

même la Terre entière. Je peux me rappeler un moment où j’ai

espéré un grand silence. Jésus, qu’as-tu éprouvé cet instant pour

implorer une telle discrétion dans ce carrefour des nations ?

Lu 16

Chapitre 9, 30-37

Quand la parole dérape
Dans l’inconfort d’un réel pas voulu, le Mauvais attaque. Jésus

laisse les Douze s’inquiéter entre eux. A la maison, lieu de

l’intimité, il revient dessus. Mince, il nous avait entendus ! Quand

on est paumé, on est poussé à jouer au plus fort. Comme les pays

entre eux. Est-ce que je prends le temps d’aller « à la maison »,

pour relire ce que je cherche en vérité ? Esprit Saint, tu as poussé

le Bien-Aimé au désert, donne-moi le courage du discernement !

Je 19

En ce temps-là, Jésus traversait la Galilée avec ses disciples, et il

ne voulait pas qu’on le sache, car il enseignait ses disciples en leur

disant : « Le Fils de l’homme est livré aux mains des hommes ; ils

le tueront et, trois jours après sa mort, il ressuscitera. » Mais les

disciples ne comprenaient pas ces paroles et ils avaient peur de

l’interroger. Ils arrivèrent à Capharnaüm, et, une fois à la maison,

Jésus leur demanda : « De quoi discutiez-vous en chemin ? » Ils se

taisaient, car, en chemin, ils avaient discuté entre eux pour savoir

qui était le plus grand. S’étant assis, Jésus appela les Douze et leur

dit : « Si quelqu’un veut être le premier, qu’il soit le dernier de

tous et le serviteur de tous. » Prenant alors un enfant, il le plaça

au milieu d’eux, l’embrassa, et leur dit : « Quiconque accueille en

mon nom un enfant comme celui-ci, c’est moi qu’il accueille. Et

celui qui m’accueille, ce n’est pas moi qu’il accueille, mais Celui

qui m’a envoyé. » © AELF

Encore cette annonce

Jésus ressort son annonce d’il y a peu. Pierre avait répondu à

« pour vous, qui suis-je ? » et il avait lancé l’annonce. Et il

recommence. Le « Fils de l’homme » devait souffrir ; là il est livré.

Voilà sans doute ce qui le faisait désirer une intériorité quasi

impossible. Quand ça résiste dans la prière, revenir dessus peut

faire progresser, dit le père Ignace. Seigneur, aide-moi à recevoir

ce que Tu es, au-delà de mes refus !

Ma 17 Accueillir un enfant

A cette époque et en Israël l’enfant est un tout-petit, le serviteur

de la maison, quelqu’un à qui on ne prête pas d’attention

particulière. Sa vie, il la trouve avec les enfants de son âge. Ce

n’est pas « un grand ». Jésus, le Fils de Dieu et « Fils de

l’homme », se reconnaît en lui, aimable aux yeux du Père. Est-ce

que j’aime l’enfant qui est en moi, vulnérable, dépendant, en

chemin de croissance ? Eh, les disciples, faites signe au Seigneur

pour que le tout-petit trouve un accueil en moi !

Sa 21

Disciples bouchés

A demeurer avec le Seigneur, on peut passer un jour par des

secousses. « Ils ne comprenaient rien et avaient peur de

l’interroger ». C’est trop pour eux… Et pour moi ? Ai-je éprouvé

une fois l’envie de partir car c’était « trop » ? Je peux choisir de

ne pas comprendre une nouvelle rude, c’est la voie du déni. Les

Douze sont restés, eux. Seigneur Jésus, que je te connaisse

intérieurement, jusqu’au bout.

Me 18

Serviteur de tous

Notre objectif : être le premier ? Beaucoup ont ce but,

entreprises, pays, élus. Jésus ne dit pas que c’est mauvais. Il dit

seulement à ses amis la manière d’y répondre : se faire le

serviteur de tous. Pour le Père, tous sont ses préférés. Aïe, j’en

ai l’un-e ou l’autre que j’ai du mal à approcher, alors comment

servir comme tu nous as servis ? Père, tu reconnais en Jésus ton

Fils, ton Unique, le serviteur de tous ; apprends-moi à t’aimer,

en tous.

Ve 20
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